
Page 1 sur 4 
 

Compte rendu ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

HOSPITALITE DE SOISSONS, LE 4 MARS 2023 

 

15h30 ouverture de la séance 

• Accueil : 
Le président remercie le curé de Tergnier d’avoir accepté de nous recevoir.  

Il excuse Philippe et Dominique Huart qui accompagnent le pèlerinage en terre sainte ainsi que 

Ludovic Gaudefroy qui est malade. Un remerciement au conseil d’administration qui a préparé cette 

assemblée. 

Il fait ensuite la lecture de la liste des personnes disparues depuis l’AG 2022 :  
Sophie Lelièvre (hospitalière) 
Marie France Gronnier (hospitalière) 
Bernard Nanty (brancardier et membre de l’HNDL) 
Valérie Pavot (représentante des personnes malades au conseil d’administration 
Jean Pierre Salomez (brancardier) 
Geneviève Carron (personne malade) 
Pierette Loth (personne malade) 
Thérèse Prévost (Hospitalière puis personne malade) 
Jacqueline Potterie (personne malade) 
Patrick Vanpoulle (brancardier, puis porte drapeau puis personne malade) 
Lucienne Oudin (hospitalière) 
Pierre Prévost (frère de Marie Rita et Thérèse) 
Nous avons aussi prié pour la fille de Michèle Lacroix qui est dans le coma suite à un accouchement 
 

• Pèlerinage 2022 
Premier pèlerinage post covid avec les personnes malades 
À peu près 70 personnes malades 
Ce qui était inespéré … 
Beaucoup de stress et de pression liés au Covid (SMS Meaux) 
Quelques remarques au sein du conseil d’administration : 
   Manque de recueillement dans certains offices 
  Un peu « troupeau » dans certains déplacements 
  Manque de rigueur dans la tenue 
  Peu de brancardiers à la fin des repas pour le raccompagnement des malades en chambre 
9 personnes étaient positives au Covid en rentrant du pèlerinage (sans gravité) et la semaine 
suivante 40 
Afin de lutter au mieux contre le virus, le port du masque permanent et l’application de solution 
hydro alcoolique régulière ont été choisis et observés pendant tout le pèlerinage. 
Le service de sécurité de St Frai nous a félicité car à notre étage, le port du masque était généralisé. 
Ce qui n’était pas le cas de tous les pèlerinages. 
 

• Pèlerinage 2023 
 
Rémi laisse la parole à Philippe de Rekeneire pour nous parler des précautions sanitaires de notre 

futur pèlerinage : 

En l'état actuel, c'est à dire sans nouvelle poussée épidémique, il n'est pas demandé 
d'actualisation vaccinale contre la Covid 19. (Excepté pour les personnes en déficit immunitaire 
comme les malades greffés). 
Les mesures barrières resteront bien sûr de rigueur : port de masques dans Saint Frai, aux 
piscines ou lors de manifestations où la densité de population, en intérieur, risque d'être 
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importante (Messe internationale par exemple), et pratique des mesures d'hygiène avec lavage 
des mains et, ou utilisation de gel hydro-alcoolique. 
En cas de modification des exigences ou des précautions sanitaires, nous vous en avertirons. 

 
Manque de jeunes, le prix freine. Pour 2023, les jeunes seront partagés entre Lourdes et les JMJ au 
Portugal. (P. Frédéric propose un" JMJ autrement à Lourdes avec Notre Dame") 
 

Entre les 2 pèlerinages, notre hospitalité n’a pas été représentée au congrès des présidents 

d’hospitalité francophones : Ni Rémi, ni Sébastien ne pouvaient s’y rendre. D’autre part, le diocèse 

ne s’est pas rendu aux journées de février parce qu’il y avait grève des trains. 

• Glorious 
– Un vrai challenge à relever ! 
– Organiser en 2 mois un évènement : 

• Un vendredi soir 
• Au cœur de l’hiver … Le 2 décembre 

– 1200 entrées ! Pour un résultat bénéficiaire d’environ 4500 euros. 
 

2013-2023, un petit résumé 
 
Le président a ensuite reparlé des évènements marquants des 10 années de sa présidence. 
 
Suite à la démission de Jean Paul Bailly, l’élection a eu lieu le 4 avril 2013 à l’évêché de Soissons sous 
la présidence de Mgr Giraud 
En acceptant la charge, Rémi avait tenu à préciser certains points : 

1) que cela arrivait un peu tôt dans sa vie (il n’était pas encore en retraite) 
2) qu’il souhaitait essayer de mettre en pratique 2 attitudes : Sourire et Sérénité, pensant 
que, si tout le monde y met du sien, on peut tout se dire avec un sourire et dans le calme. 
Surtout dans une association comme la nôtre.  
3) il avait précisé aussi qu’il délèguerait beaucoup.  

Pour son premier pèlerinage, il a beaucoup apprécié l’aide précieuse de Henry Delavenne et 
Sébastien Van Den Berghe  
Dès le début, il avait été souhaité faire venir le maximum de jeunes. 
Rémi remercie tous les membres du conseil d’administration qui ont siégé pendant ces années.  
Bien sûr, les membres du bureau en particulier. Personne n’ignore le rôle joué par Monique, 
Elisabeth, Marie Rita, Chantal, Sébastien, Sophie, Sylvie, Alexandre et Emmanuel. Je ne veux pas 
oublier Vincent Nobel et Henry Delavenne … 
Il souligne qu’il a travaillé avec 4 directeurs des pèlerinages : Pierre Caudron, Karine Mangot, 
Gérard et Marie Christine de Roberty, Philippe et Dominique Huart. 
Avec 2 évêques : Monseigneur Giraud et Monseigneur de Dinechin depuis 2016 
Mais un seul aumônier : notre cher Frédéric. 
 
En 2014, première année du TGV. 
Dans la foulée, une réflexion a été menée sur le transport en bus. Cela n’a pas été concluant car 
l’économie espérée n’était pas au rendez-vous. 
 
CHAILVET 24 septembre 2016 : Nous avons voulu créer un évènement pour 2 raisons principales : 
Nous revoir et gagner un peu d’argent pour aider les personnes malades et les jeunes à payer leur 
voyage. Mission réussie sur les 2 points et même très au-delà de nos espérances. Il y a eu environ 
330 adultes et 80 enfants et à peu près 3700€ de bénéfices. Un grand merci à Patrick et Muriel de 
Buttet pour leur accueil, leur gentillesse et leur disponibilité. 
 
GLORIOUS 2019, Soissons : Environ 11 000 euros de bénéfice (malgré un refus de vente de 300 billets 
en raison de la jauge sécuritaire), mais aussi une plus grande notoriété pour notre hospitalité.  Rémi 
relit la lettre de remerciement que Mgr de Dinechin lui avait envoyée. 
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En 2020, pas d’AG, pas de pèlerinage mais la réalisation du « pèlerinage en vidéo :  
• Première expérience de ce style 

• Merci aux jeunes qui se sont beaucoup investis dans cette mission : assiduité aux 
réunions. Propositions constructives. Et réalisation super professionnelle. Bravo : Notre 
Hospitalité a de l’avenir. 

• Merci à tous ceux qui ont accepté d’y participer. Chacune et chacun y a mis tout son 
cœur et sa bonne humeur 

• Merci à celles et ceux qui ont pris le temps d’aller la partager avec nos frères malades 

 
En 2021, Notre assemblée générale a eu lieu en visioconférence : Une première réussie avec 

beaucoup de participants connectés. La joie de se retrouver même à distance. Un beau défi relevé … 

Merci Alexandre. Un vote par internet avec un bon taux de participation. 

• Ensuite, le programme du pèlerinage 2023 a été présenté. 
 

• Reçu Fiscal 
Présentation du reçu fiscal : Encore à l’étude, mais en très bonne voie. Ce qui serait pris en compte : 
le billet de train (285€ - 55€ de frais généraux= 230€) et la moitié des frais d’hôtel (au tarif le plus 
bas). Le nouvel économe diocésain (Jean-Rémi ACAR) est d’accord sur ce montage 

Reste à définir les modalités et à rentrer dans le détail …. 
 

• La tombola :  
Organisée par l’association diocésaine. Le but n’est pas de gagner de l’argent mais de communiquer 

sur Lourdes et de faire venir des personnes qui ne seraient pas forcément venues sans cela. 100 

billets (à 3€) par paroisse, un billet gagnant pour 100 billets vendus. Rémi demande aux personnes 

présentes de s’investir dans leurs paroisses respectives. 

• Résultat de l’élection :  
105 votants, 104 exprimés. Tout le monde a 104 voix sauf Sébastien et Rémi qui ont 103 voix.  

 
 
Questions diverses :  

• Dominique Sené demande la parole et lit le texte qui suit : 
« Mesdames, messieurs, je n’ai pas de question, plutôt une remarque à faire. 
La même que l’année dernière lors de l’Assemblée Générale (qui n’apparait pas dans le rapport) pour 
vous informer de mon sentiment de n’appartenir à cette association qu’à l’AG et 1 semaine par an en 
juillet. 
Le reste de l’année nous ne sommes pas au courant de ce que vous faites (le groupe du Conseil). 
Je reconnais qu’il y a eu cette année un effort, puisque les autres années il n’y a pas les rapports. 
Après l’Assemblée 2022 on y trouve le rapport du 27 mai qui prépare le pélé 2022. 
Ensuite il y a l’ordre du jour du 27 janvier, pas le rapport uniquement l’ordre du jour, dedans il y a 
l’approbation du Conseil d’octobre ? Ha ? il y a eu un conseil en octobre ? 
On lit aussi que vous deviez fixer une date de Conseil Post-AG. Mais là encore pas plus de nouvelles. 
Et toujours pas de news. Ça, c’est pour les réunions que vous tenez, et que vous essayez de mettre 
sur le site, mais ne sachant pas quand vous vous réunissez il faut penser de temps en temps à aller 
sur le site pour voir SI il y a du nouveau ... Qui, d’entre nous, va régulièrement sur le site ? 
Pour la communication avec les membres de l’association : Le 5 mai 22 j’ai reçu un mail de relance 
auquel j’ai répondu pour informer de mon absence cette année au pélé, je n’ai pas eu un mot en 
retour, je ne sais même pas si vous avez lu ma réponse. Un mail à Noël et un courrier pour l’AG. 
Et le top du top en matière de mise à l’écart est Glorious le 2 décembre, nous n’avons pas été 
informés, invités même pas pour acheter une place ... je l’ai su par les réseaux sociaux ! Merci 
Facebook ! Alors certains me diront que cela était dit à la fin d’une messe, mais je ne vais pas 
régulièrement à la messe, voilà. Je prie autrement je n’ai pas besoin d’une église pour penser à mon 
père et prier la Vierge ...Mes propos n’ont pas pour but de blesser qqun , je m’excuse par avance si 
ma réaction touche des personnes en particulier. Surtout que c’est comme ça depuis des années, les 
anciens membres du Conseils doivent aussi y réfléchir... 
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Je me permets de vous rappeler l’article 5 du règlement intérieur du 9 mai 2012 qui dit :« ...lors des 
réunions de conseil un (e) secrétaire de séance [...] est nommé. Il tient la feuille de présence [...].Il 
prend note des discutions, [...] et établit un compte rendu de séance qu'il fait parvenir aux différents 
membres (internet, courrier ....) afin de recueillir leurs remarques »  
Maintenant si mes propos ne touchent que moi, si ce ressenti n’est que pour moi, alors ne tenez pas 
compte de ce que je viens de dire. » 
 
En réponse, Rémi commence par dire qu’il prend l’entière responsabilité de ces manquements en 
terme de communication. Il remercie Dominique de sa franchise, d’avoir parlé avec le sourire, et du 
fait qu’il dise qu’il y a eu des progrès depuis sa dernière remarque. Il reconnait que nous ne sommes 
pas au top mais que les personnes qui ont en charge cette communication ont beaucoup d’autres 
missions à mener et qu’ils ne sont pas avares de leur temps. Rémi souhaite qu’à l’avenir, (mais il ne 
sera plus en place pour le faire) des membres extérieurs au conseil puisse s’investir sur le sujet. 
 
Rémi fait ensuite voter l’assemblée qui adopte à l’unanimité le rapport moral. 
 

• Rapport Financier 
Alexandre présente ensuite le rapport financier  

• Participation au frais : l’hospitalité a aidé plusieurs jeunes et malades pour les frais de 
transport et/ou d’hôtel. Cette participation s’élève à 1 773 €. 

• Le bénéfice de « Glorious » s’élève à 4 475.37 €. 
• Pour l’exercice 2022, les comptes sont proches de l’équilibre avec 131.56 € de bénéfice. 

Les comptes sont disponibles sur simple demande auprès d’Alexandre. 
 
Il est adopté à l’unanimité 
 
 
Rémi remercie l’assemblée pour son attention et sa confiance. Il compte sur eux pour communiquer 
sur le futur pèlerinage et leur rappelle qu’ils seront sans doute appelés à prendre la parole en 
paroisse pour parler de Lourdes 
 
 
16h45  Clôture de Séance 
 
L’assemblée est conclue par la messe célébrée par Frédéric. Et les remerciements chaleureux mais à 
distance, du directeur du Pèlerinage et de son épouse envers votre ex futur Président 
 
 
 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 


